



1 Doppelstunde

### *Stationen in der Geschichte der Nachhaltigkeit*

Erarbeitet euch einige der wichtigsten Stationen der letzten 2000 Jahre in der Nachhaltigkeitsentwicklung. Präsentiert eure Ergebnisse im Plenum und in zeitlicher Abfolge.

### *AB 10: Die Proklamation von Marrakesch*

Seit dem ersten Bericht an den Club of Rome wurde weltweit diskutiert, was man gegen die vielen Probleme tun kann und wie die Weltgemeinschaft nachhaltiger wirtschaften und leben kann. Aber alle Versuche, sich zu einigen, schlugen fehl, weil die Regierungen der Länder sich nicht einigen konnten. Reiche Industrieländer wollten ihr Wachstum nicht drosseln, arme Schwellen- und Entwicklungsländer wollten mehr Wachstum. So blockierten sich die Länder gegenseitig bis zum Jahr 2015. In vielen Ländern der Welt ist die junge Generation aber nicht länger bereit, die Fehler und Umweltlasten ihrer Vorfahren zu tragen. Das österreichische Club-of-Rome-Mitglied Karl Wagner prophezeit in dem Bericht, dass es in den 2020er Jahren einen gesellschaftlichen Umbruch geben werde, der vergleichbar sei mit der Revolution von 1848 gegen das feudale Herrschaftssystem. Im November 2016 trafen sich in Marrakesch, einer Stadt in Marokko, Vertreter aus 196 Ländern der Welt. Sie alle waren mit einem wichtigen Auftrag gekommen: Auf diesem Treffen sollte endlich verabredet werden, etwas gegen den Klimawandel zu unternehmen – weltweit! Alle 196 Länder und die Europäische Union einigten sich auf die „Proklamation von Marrakesch“, die der König Marokkos aufgesetzt hatte. Mit diesem Manifest verpflichteten sich die Länder, mit allen verfügbaren Kräften gegen die weltweite Klimaerwärmung vorzugehen. Dazu sollen die Treibhausmissionen als Quelle der Klimaerwärmung bekämpft werden. Beteiligt sollen nicht nur die Regierungen sein, sondern auch die Wissenschaftler und die Unternehmen. Um die Erderwärmung zu stoppen, sollen weltweite Aktionen stattfinden.

### MATERIALIEN

Karten zur Geschichte der Nachhaltigkeit

Magnete

Wäscheleine & Klammern